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В прошлый четверг состоя-
лась «прямая линия» с жителя-
ми области министра информа-
ции Республики Беларусь Оле-
га Пролесковского (на фото).

Первым в редакцию на-
шей газеты, а именно здесь про-
ходила «прямая линия», дозво-
нился житель Полоцка Михаил
Дайдик. Он обратился к мини-
стру с предложением.

— Дисна имеет неофици-
альный статус самого маленько-
го города Беларуси. Это поселе-
ние на Миорщине известно с XI
века как крепость Полоцкого
княжества, — начал разговор
Михаил Сергеевич. — У Дисны
богатая история. Сам город,
расположившийся на полуост-
рове напротив замка, от кото-
рого сохранились лишь следы
былых укреплений, несмотря
на неоднократные разрушения
и пожары, унаследовал многие
черты архитектурной планиров-
ки XVI века. Было бы хорошо
один из следующих Дней бело-
русской письменности провес-
ти в этом городе.

Олегу Витольдовичу это
предложение понравилось, он
пообещал в ближайшее время
обсудить его с главой области
Александром Косинцем.

Пенсионерку из Сенненс-
кого района Валентину Крав-
ченко волнует судьба провод-
ного радио:

— Я просыпаюсь и засыпаю
под его вещание. И новости, и
прогноз погоды — все узнаю от
своего давнего и проверенного
друга. А теперь говорят, что ско-
ро начнут снимать провода.
Правда ли это?

Министр информации ус-
покоил пенсионерку. С Мини-
стерством связи уже есть догово-
ренность, чтобы в обозримом
будущем в прежнем режиме об-
служивались имеющиеся линии
передачи. Новые провода протя-
гивать нет резона, ведь за окном
XXI век. Проводное радио сегод-
ня актуально потому, что для
многих, особенно сельских жи-
телей, является одним из основ-
ных источников получения реги-
ональных новостей. В то же вре-
мя это проверенный канал доне-

сения информации до населения
о чрезвычайных ситуациях. Тра-
гические события в Крымске это
подтвердили: тот, у кого было
включено радио, вовремя услы-
шал о надвигавшемся стихийном
бедствии. Олег Витольдович
подчеркнул, что в России, Укра-
ине, Китае проводное радио
функционирует в прежним ре-
жиме. Позиция министерства на-
шей страны такова: сохранив
проводное радио, увеличить
время эфира районного радио-
вещания, развивать районные
газеты и телевидение, а также пе-
реходить к вещанию онлайн в
Интернете. Это веление времени.

Слова благодарности в ад-
рес журналистов районной газе-
ты «Веснік Глыбоччыны» выска-
зала ее давняя читательница
Мария Голяк.

— Наша районка пользуется
авторитетом, она оперативно рас-
сказывает о событиях, о людях-
тружениках, о знаменитых земля-
ках. Вместе с тем свою родную га-
зету в цветном формате мы ви-
дим лишь по праздникам. А так
бы хотелось, чтобы она всегда
была не только интересна по со-
держанию, но и радовала глаз, —
заметила жительница Глубокого.

За средства облисполкома
и министерства для Новополоц-
кой типографии, где печатают
«Веснік Глыбоччыны», была
приобретена современная ма-
шина цветной печати, проин-
формировал читательницу Олег
Пролесковский. А значит, есть
возможность каждый номер
выпускать полноцветным. Но
ради экономии средств это не
всегда делается, что тоже пра-
вильно, подчеркнул министр.

Ответил Олег Витольдович
и на вопросы журналиста «ВВ».
Касаясь процесса реорганизации
средств массовой информации в
республике, он отметил, что вре-
мя подтвердило правильность
принятого решения. Успешное
объединение двух областных га-
зет на Витебщине тому доказа-
тельство. «Сегодня в нашей не-
большой стране выходят более
чем полдесятка республиканских
газет — это много. Они сталкива-
ются в информационном про-
странстве, дублируют сведения»,
— подчеркнул Олег Пролесковс-
кий. К тому же, по мнению ми-
нистра информации, между цен-
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тральными и региональными пе-
чатными изданиями нет боль-
шой разницы. Разовый тираж как
одних, так и других — миллион
экземпляров, а рейтинг некото-
рых районок на одном уровне с
«Советской Белоруссией». Поэто-
му не исключено, что будет одна
центральная государственная га-
зета со всевозможными прило-
жениями, на которые по желанию
можно будет подписаться.

— Реорганизация коснулась
и «Белкниги», два года назад мы
вернулись к ее объединенной
структуре, которая в начале
1990-х распалась на областные
подразделения. Если бы мы не
пошли на это, то сегодня гово-
рили бы в прошедшем времени
о «Бресткниге» и «Гомелькни-
ге». Теперь же впервые в отрас-
ли торговля принесла прибыль,
— подчеркнул глава информа-
ционного ведомства.

Также было отмечено, что
сегодня у министерства шесть
издательств. По мнению Олега
Пролесковского, это избыточное
количество, и сейчас прорабаты-
вается вопрос о том, чтобы часть
из них объединить в единый
научно-просветительский блок.

Говоря о совместимости по-
нятий самоокупаемости государ-
ственных изданий и их популяр-
ности среди читателей, Олег Ви-
тольдович заметил, что местные
власти должны всячески помо-
гать редакциям, в том числе и
финансово. А журналисты обя-
заны делать газету привлекатель-
ной, при этом разумно исполь-
зуя рекламные материалы.

Министр информации со-
гласился, что престиж профессии
журналиста надо поднимать. Вы-
пускники Института журналисти-
ки не хотят ехать на периферию,
подавляющее большинство ос-
тается в столице, некоторые уез-
жают в Россию, другие страны
ближнего зарубежья. Регио-
нальные вузы, взявшись за под-
готовку кадров для местных га-
зет, качественно выполнить эту
задачу по разным причинам не
могут. И если заработная плата
корреспондента центральных
СМИ выше, чем региональных,
это не значит, что в первых рабо-
тают более талантливые люди.
Это проблема, и ее надо решать
в ближайшее время, считает
Олег Пролесковский.
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Шестой год подряд Витебский государственный технологичес-
кий университет пополняет копилку высших наград на престижном
международном студенческом конкурсе «Будущие АСы КОМПьютер-
ного 3D-моделирования» компании «АСКОН», крупнейшего россий-
ского разработчика инженерного программного обеспечения. И тре-
тий год кряду представители вуза побеждают в самой престижной
категории — «Лучшая прикладная разработка в «КОМПАС 3D».

Всего на конкурс было представлено почти 200 работ из 92
учебных заведений стран постсоветского пространства. Как сооб-
щили «Витебским вестям» на кафедре машин и технологий высо-
коэффективных процессов обработки ВГТУ, которая и представ-
ляла студенческие работы на конкурс, из четырех проектов в чис-
ло победителей вошли две разработки. Высшую награду за «Луч-
шую прикладную разработку к «КОМПАС 3D» получил проект
«Виртуальный испытательный стенд» выпускницы ВГТУ Елены
Щербак, теперь уже конструктора Витебского завода электроиз-
мерительных приборов. Научными руководителями разработки
являются старший преподаватель университета Алексей Голубев
и младший научный сотрудник технопарка ВГТУ Андрей Матвеев,
который, к слову, в 2011 году, будучи студентом университета, так-
же стал абсолютным победителем в этой категории. Виртуальный
стенд позволяет визуализировать испытания полимеров. Его при-
менение в учебном процессе сокращает временные и материаль-
ные затраты на лабораторное оборудование и образцы, а также
обеспечивает возможность самостоятельной подготовки студента
к выполнению лабораторной работы.

Еще одну награду витебскому вузу – второе место в категории
«До 200 деталей в сборке» — принесла работа студентов Антона
Матвеева и Игоря Лапова «Клеящийся пистолет» (научный руко-
водитель — начальник научно-исследовательской лаборатории тех-
нопарка ВГТУ Александр Новиков). Как отметили организаторы
конкурса, все витебские участники продемонстрировали высокий
уровень владения современными инструментами проектирования
и изобретательный подход к решению инженерных задач.

Витебский вуз — единственный в Беларуси, участвовавший
во всех конкурсах «Будущие АСы КОМПьютерного 3D-моделиро-
вания». Представленные за эти годы работы (а их было почти 40)
отмечены дипломами «За высокий уровень конструирования».
ВГТУ имеет лицензионную учебную версию «КОМПАС 3D». На пер-
вом курсе на черчении и начертательной геометрии приобрета-
ются навыки работы с автоматической системой. Затем последо-
вательно в процессе изучения технических предметов студенты к
пятому курсу становятся практически профессиональными проек-
тировщиками. Участие в международном конкурсе дает возмож-
ность студентам проявить мастерство в проектировании, а препо-
давателям — проверить на практике методики обучения.

Антон Матвеев, Алексей Голубев, Елена Щербак, Дмитрий Матулис.
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Развитием производства и
технологической модернизаци-
ей в ОАО «Кохановский экскава-
торный завод» может заняться
ОАО «Амкодор» в качестве но-
вого и основного собственника.
Госкомимущество подготовил
проект документа о продаже гос-
пакета акций этого предприятия.

По официальной инфор-
мации ведомства, речь идет о
прямой продаже ценных бумаг
инвестору под определенные
условия. Предприятие нуждает-
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ся в обновлении оборудования
и новых технологиях, чем и дол-
жен заняться потенциальный
покупатель.

Отметим, что контрольный
пакет акций «Амкодора» был
приобретен новополоцким ООО
«Интерсервис» в конце 2012 года.
Сегодня эта частная компания
реализует масштабный проект на
Новополоцком заводе БВК с
объемом инвестиций в 270 млн
долларов, который предполага-
ет создание трех заводов – по
производству тяговых и стартер-
ных аккумуляторных батарей
(мощностью 500 тыс. штук в год),

по выпуску гидроцилиндров (30
тыс. единиц в год) и предприя-
тия по производству специаль-
ных машин (1,2 тыс. единиц в
год). С учетом этого обстоятель-
ства не исключено, что Коханов-
ский экскаваторный завод рас-
сматривается потенциальным
собственником в контексте раз-
вития новых производств.

Кроме того, Госкомимуще-
ство подготовил предложения о
продаже на аукционе или по
конкурсу почти 100 средних по
величине предприятий и при-
глашает потенциальных инвес-
торов обратить внимание на эти

активы. В перечне есть и 13 от-
крытых акционерных обществ из
Витебской области, суммарная
балансовая стоимость продава-
емых долей которых превышает
635 млрд рублей. Самым доро-
гим активом являются 48,44%
акций в уставном фонде ОАО
«Витебскдрев», оцененные в сум-
му более 194 млрд рублей.

В их числе имеется и 50-
процентная доля в уставном
фонде ОАО «Витебский завод
радиодеталей «Монолит», оце-
ненная по балансовой стоимос-
ти в 87,09 млрд рублей. По
предложению Госкомимуще-

ства предусматривается конкур-
сная продажа госпакета с усло-
вием заключения инвестицион-
ного договора с Министерством
промышленности. Напомним,
что партнером государства в
этом активе является санкт-пе-
тербургское ОАО «Кулон», вы-
купившее долю в 50% + 1 ак-
ция за 166,6 млн российских
рублей в начале 2012-го. «Мо-
нолит» реализует 2-й и 3-й эта-
пы инвестпроекта «Модерниза-
ция производства конденсато-
ров и терморезисторов», по ко-
торому в этом году предполага-
лось освоить 3,4 млрд рублей.


